

Extensión. Pág. 20

A 16 comunas
llegará ciclo
de las Semanas
Musicales 2020



En la zona. Págs. 16 y 17

Completa guía
de talleres para
hacer deporte
en el verano



EXIJA HOY

Panorama

**ÓPERA DON GIOVANNI LLEGA
AL TEATRO DEL LAGO**

EL LLANQUIHUE

\$400 Viernes
3 de enero de 2020

www.diariollanquihue.cl
FUNDADO EL 12 DE FEBRERO DE 1885 / AÑO CLXXXV / N° 43.673

LLANQUIHUE • CHILOÉ • PALENA

Corte rechaza prohibir el uso de balines en el control de las protestas

Estallido social. El tribunal de alzada no acogió dos recursos de protección que buscaban restringir la utilización de perdigones y bombas lacrimógenas.

Uno fue presentado por particulares y el otro por la ULagos. Jefe policial dijo que la decisión respalda el accionar de Carabineros en Puerto Montt. Pág. 5



Pronostican una compleja temporada de incendios

Forestales. La escasa lluvia en la región aumenta el peligro. Pág. 2 y 3

Condenan a papá que violó a sus dos hijas

Tribunal. Arriesga un castigo de hasta 20 años en la cárcel. Pág. 5

El Cruch descarta nuevo plazo para la PSU

Admisión. Garantizan que habrá condiciones para rendirla. Pág. 10

En un 3,3% cayó la actividad económica

En noviembre. Briones dijo que es la peor cifra desde la crisis subprime. Pág. 12



24 DE ENERO: FECHA FATAL PARA ERRADICAR A LOS AMBULANTES DEL CENTRO
Municipio extendió límite para la entrada en vigencia de ordenanza que regula la actividad en la vía pública. Pág. 6

En la región. Pág. 3

Los colegios
"insuficientes"
se redujeron
de 13 a sólo 6



Negociación. Pág. 6

Essal establece
que el sueldo
mínimo mensual
será de \$538 mil



Arqueología. Pág. 4

El intendente
promete fondos
para el museo
de Monte Verde

UF HOY: \$ 28.312,68
LTM: \$ 49.673

DÓLAR COMPRADOR: \$ 748
DÓLAR VENDEDOR: \$ 759

SANTORAL HOY:
GENOVEVA

EL TIEMPO MÁX: 25°
PUERTO MONTT MÍN: 10°

SUSCRIPCIONES:
65-2432451 - 65-2432437 - 65-2432438

7 908759 700096

Actualidad

Nuevo anuncio de museo para Monte Verde: Gobierno compromete dineros

DESARROLLO. Especialistas se reunirán con Municipalidad de Puerto Montt para tratar tema de los terrenos arqueológicos.



EL CONVENIO DE PALABRA FUE PACTADO EN MONTE VERDE, MONUMENTO ARQUEOLÓGICO UBICADO A 27 KILOMETROS DE PUERTO MONTT.

40 años fuera de Los Lagos

● En 1977 comenzaron las excavaciones en Monte Verde por Tom Dillehay. Las mismas se realizaron con una frecuencia casi anual.

● Los cientos de artefactos encontrados fueron llevados a Valdivia para su estudio.

● El retorno de estos hallazgos a Puerto Montt fue anunciado en diciembre del año pasado.

● La construcción de un museo para la exposición de los elementos era tarea pendiente.

Alma López

cronica@diariollanquihue.cl

Hace más de 10 años desde el municipio puertomontino se planteó la idea -basados en la experiencia de la española comunidad de Atapuerca- de construir un gran museo de inspirado en el sitio arqueológico de Monte Verde, en plena costanera. Incluso hubo maqueta, pero la propuesta nunca avanzó.

En 2017, el municipio invirtió casi 55 millones de pesos para una actualización del diseño del recinto, considerando una relocalización también. De la costanera, la estructura debía pasar a los terrenos del ex puerto petrolero. Todo en manos del reconocido arquitecto Jorge Lobos.

Tres años después, y sin nada construido, ahora fue el turno del Gobierno Regional de Los Lagos en comprometerse a financiar la construcción de un museo arqueológico de sitio en Monte Verde, reconocido como uno de los lugares más antiguos habitados por seres humanos en América. ¿Dónde? Ninguna de las ubicaciones habladas anteriormente, sino en el mismísimo sitio de los restos.

PROYECCIÓN

El acuerdo fue conversado en el propio terreno, donde desde la década de los 70 se han realizado numerosos hallazgos de

la época del pleistoceno, entre la máxima autoridad regional, Harry Jürgensen, el arqueólogo y antropólogo Tom Dillehay, el vicerrector de la Universidad Austral de Chile Puerto Montt, Renato Westermeier y el director de la Escuela de Arqueología de esa institución, Simón Urbina.

"Nuestra prioridad es generar un proyecto que sea de interés regional, que pasa por adecuarlo, invertir en nuevas excavaciones arqueológicas y construir una estructura que resguarde los hallazgos que tanto valor tienen para la humanidad", refirió Jürgensen.

Indicó que aspira que se sumen voluntades entre todos los interesados, incluyendo a la Municipalidad de Puerto Montt, para que se agilicen los trámites y se haga efectiva con prontitud la ejecución del plan. "Estos terrenos son de la municipalidad, por tanto queda de su parte los permisos correspondientes a los intereses de la Fundación Monte Verde y la UACH. Por nuestro lado está la aprobación y buscar financiamiento a través de los fondos regionales".

EMPLAZA A KUSCHEL

Consultado el intendente sobre si habría inconvenientes en torno a que uno de los terrenos donde está emplazado el yacimiento arqueológico es de propiedad del diputado RN, Carlos Ignacio Kuschel, destacó que el

"Monte Verde no es único y valioso solo por ser sitio de hallazgos, sino por su condición de conservación de materiales orgánicos".

Tom Dillehay

Arqueólogo y antropólogo

interés patrimonial mundial del mismo debe estar por encima de posturas individuales.

"En todo caso, tengo entendido que uno es dueño del suelo, pero no del subsuelo, mucho menos del patrimonio arqueológico que es del Estado de Chile, por lo tanto no deben existir inconvenientes legales, ni de ninguna otra naturaleza", precisó.

OPTIMISMO

El profesor de la carrera de Arqueología en la UACH y quien por más de 40 años ha realizado excavaciones en el lugar, Tom Dillehay, expresó su confianza en que finalmente se lleve a cabo la construcción de un museo en el mismo espacio de los descubrimientos.

"Después de más de 20 años veo que ahora sí llegamos a un acuerdo importante con el Gobierno Regional para la realización de un espacio adecuado para la investigación, observación y al mismo tiempo educación y preservación de los hallazgos", comentó.

El científico recaló la importancia de Monte Verde al detallar que es un lugar "único y excepcional" en el ámbito mundial, no solo por el hecho de contener numerosas evidencias de asentamiento humano que datan de hace más de 14 mil años, sino por las condiciones de conservación de los elementos orgánicos que posee el entorno.



EL RECINTO QUEDARÍA EN UN TERRENO MUNICIPAL.

Por su parte, el vicerrector de la Universidad Austral de Chile Puerto Montt, Renato Westermeier, manifestó su satisfacción por el convenio logrado y explicó que seguirán avanzando en desarrollar el proyecto. "En los próximos días visitaremos nuevamente el lugar con arquitectos para comenzar a modelar el paisaje de acuerdo a los requerimientos de Dillehay y otros especialistas".

Informó que para la etapa de prediseño hablarán con re-

presentantes de la Municipalidad de la capital de Los Lagos, pero aclaró que la universidad cuenta con recursos para esta fase. "Ya lo que tiene que ver con el propio diseño de todo el plan y posterior ejecución sí tenemos que solicitar el apoyo".

Los cientos de artefactos hallados en Monte Verde se encuentran actualmente en Valdivia y serán regresados a Puerto Montt este año a un centro de interpretación y laboratorio de conservación, ubicado en Pelluco. **CS**